

## Del gobierno al tribunal

[Bobby Pierce](#)

*Cuatro ex líderes mundiales que han aprendido hace poco que la inmunidad judicial no es eterna...*



ALBERTO FUJIMORI

**País:** Perú.

**Cargos:** Corrupción. Ordenó escuchas secretas a 28 políticos, periodistas y hombres de negocios. Sobornó a 13 congresistas, a una emisora de televisión y al consejo editorial de un periódico.

**Historia:** Fujimori, que gobernó Perú de 1990 a 2000, fue condenado a seis años de cárcel el 30 de septiembre, tras su cuarto y último juicio por corrupción. En abril fue condenado a 25 años por ordenar cometer asesinatos y secuestros a sus fuerzas de seguridad. En julio fue condenado a siete años y medio por dar 15 millones de dólares de dinero público al jefe de su

servicio de espionaje. En 2007 también fue declarado culpable de abuso de poder y condenado a seis años. Durante el último juicio reconoció la existencia de las escuchas y los sobornos.

Fujimori huyó a Japón en 2000 después de que se filtraran unos vídeos que mostraban a su jefe de espionaje entregando montones de dinero a dirigentes de la oposición y figuras de los medios de comunicación. Envió su dimisión por fax y vivió en Japón siete años. Sin embargo, es posible que haya una luz al final del túnel para el ex presidente encarcelado. La hija de Fujimori, que es la candidata favorita en la actual campaña presidencial, dice que indultará a su padre si sale elegida.



## DOMINIQUE DE VILLEPIN

**País:** Francia.

**Cargos:** Complicidad en falsas acusaciones, complicidad en el uso de falsificaciones, recepción de propiedad robada y abuso de confianza.

**Historia:** El escándalo que rodea a Villepin se remonta a 2004, cuando el entonces ministro de Exteriores recibió una lista con nombres de supuestos sobornados de su amigo y ex vicepresidente de la Compañía Aeronáutica, Espacial y Defensa Europea (EADS) Jean-Louis

---

Gergorin. La lista acusaba a empresarios y políticos franceses, incluido el actual presidente Nicolas Sarkozy, de recibir 1.200 millones de dólares en sobornos procedentes de las ventas de buques de guerra a Taiwán en 1991. Más tarde se demostró que la lista era falsa. En vez de entregarla inmediatamente a las autoridades, Villepin encargó que la investigaran de manera privada, cosa que, según él, era el protocolo debido. En aquella época, Villepin y Sarkozy eran rivales en el partido conservador y candidatos destacados para suceder al entonces presidente Jacques Chirac.

Sarkozy asegura que Villepin sabía que la lista era falsa cuando la envió a un juez para su investigación, y que su objetivo era arruinar su reputación y sus posibilidades de alcanzar la presidencia. Villepin, que no ocupa ningún cargo desde mayo de 2007, niega las acusaciones. El juicio comenzó el 2 de septiembre y se espera que se prolongue hasta el 21 de octubre. Si es declarado culpable, Villepin puede verse condenado a cinco años de cárcel y a pagar una multa de 65.000 dólares.

Fuera de Francia, Villepin es conocido sobre todo por su discurso de febrero de 2003 en la ONU en el que se opuso a la invasión estadounidense de Irak. Es un diplomático de carrera que fue jefe de gabinete, ministro de Exteriores, ministro del Interior y primer ministro en el gobierno de Chirac. No ha descartado ser candidato a la presidencia en 2012; ahora bien, este escándalo puede deshacer sus posibilidades de seguir teniendo una carrera política en el futuro.



## EHUD OLMERT

**País:** Israel.

**Cargos:** No haber declarado ingresos, abuso de confianza y falsificación de documentos corporativos.

**Historia:** Olmert cometió los supuestos delitos cuando era alcalde de Jerusalén y ministro del gabinete, antes de ser elegido primer ministro en 2006. Olmert insiste en que no es culpable, y algunos creen que el juicio puede prolongarse hasta cuatro años. Ningún otro primer ministro israelí se había enfrentado a un proceso judicial. Entre otras cosas, se acusa a Olmert de haber cobrado a organizaciones benéficas judías la desmesurada cantidad de 92.000 dólares por viajes al extranjero. Se le acusa de guardar su dinero en una cuenta secreta que empleaban su familia y él para costearse lujos.

Olmert sufrió acusaciones de corrupción durante todo su mandato como primer ministro, incluidas alegaciones de que se había quedado con cientos de miles de dólares del dinero proporcionado para la campaña por un empresario estadounidense. Olmert afirma que el dinero se utilizó para la campaña, pero el empresario, Morris Talansky, insinúa que se usó para comprar todo tipo de cosas, desde relojes hasta cigarrillos. Olmert fue también muy criticado por

su forma de dirigir la guerra con Hezbolá en 2006. Dimitió el pasado mes de marzo, alegando que las investigaciones sobre corrupción le impedían gobernar.



CHEN SHUI-BIAN

**País:** Taiwán.

**Cargos:** Aceptar nueve millones de dólares en sobornos, robar de los fondos presidenciales.

**Historia:** Después de ser reelegido en 2004, empezaron a acumularse las acusaciones de corrupción contra Chen y su familia. En julio de 2006, su yerno fue detenido por abuso de información privilegiada. Después, en noviembre de ese año, su mujer fue acusada de corrupción y falsificación, y su hijo y su nuera, de blanqueo de dinero. La inmunidad presidencial impidió que procesaran a Chen, pero, una hora después de que abandonara el cargo, en mayo de 2008, se inició una investigación sobre presunta corrupción. Este mismo mes, Chen y su mujer fueron condenados a cadena perpetua. Su hijo y su nuera recibieron condenas más cortas.

La familia recibió por lo menos nueve millones de dólares en sobornos en una transacción de tierras, y utilizó cuentas en bancos suizos para borrar sus huellas. Asimismo fueron declarados culpables de desviar millones de dólares de los fondos presidenciales. Chen, que es un crítico feroz de la China continental, asegura que se les ha declarado culpables exclusivamente por motivos políticos, en un esfuerzo para aplacar a China. Hizo dos semanas de huelga de hambre durante el proceso. Muchos taiwaneses siguen creyendo que los cargos contra Chen tienen motivos políticos.



## SILVIO BERLUSCONI

**País:** Italia.

**Cargos:** En la actualidad, congelados.

**Historia:** Esta vez funcionó. El Tribunal Constitucional italiano declaró el 7 de octubre inconstitucional la Ley Alfano, diseñada por el primer ministro Silvio Berlusconi para congelar los procesos penales abiertos contra él por sus actividades como empresario y que es aplicable también a los otros tres cargos del Estado. La consecuencia inmediata del fallo es que al menos dos de los cuatro procesos en hibernación que afronta el magnate serán reabiertos. El primero es la acusación de sobornar al abogado británico David Mills para que mintiera sobre unas pruebas en un juicio por corrupción. La segunda acusación de corrupción se basa en la compra de derechos sobre películas estadounidenses por parte de su conglomerado mediático. Los fiscales creen que unos terceros inflaron los precios de los derechos de manera artificial y que el dinero extra se destinó a fondos secretos utilizados para comprar a políticos. El primer ministro, que parecía hasta ahora inmune a todo, no lo tendrá

---

esta vez tan fácil para escapar al largo brazo de la justicia.

Berlusconi asegura que los jueces de Milán son de izquierdas y tendenciosos y que, como consecuencia, están tratando de acabar con él mediante las acusaciones de corrupción, evasión fiscal y fraude. Ha sido procesado por corrupción en seis ocasiones, y siempre ha salido absuelto o ha quedado libre porque el delito había prescrito.

**Fecha de creación**

13 octubre, 2009